
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 27.08.08 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/043(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 
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 21.08.2008    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Begrüßung 

  
 
2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
3 Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung 

  
 
4 Anfragen 

  
 
5 Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 

  
 
5.1 Vorbereitung des Dorffestes 

  
 
5.2 Ausführungsplanung Breite Straße 

  
 
5.3 Renaturierung der alten Elbe (Volksstimme v. 04.08.2008) 
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5.4 Wertstoffentsorgung 

  
 
6 Bürgerfragestunde 

  
 
7 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Prof. Dr. Adolf Lingener  
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
 Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. Lingener begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung 
einstimmig. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
5. Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
5.1. Vorbereitung des Dorffestes 
 
Prof. Lingener berichtete von der Vorbereitung des Dorffestes. Eine Beratung dazu erfolgte am 
19.07.2008 in der die wichtigsten Abstimmungen zur Vorbereitung des Festes erfolgten. 
Folgende weitere Festlegungen wurden im Ortschaftsrat getroffen: 



4 
1. Am Sonntag früh 8 Uhr werden die Zelte auf dem Gemeindehof aufgestellt (Kultur- und 

Heimatverein und Firma Speckmann). 
2. Bereitstellung Tieflader und Paletten für Theaterverein bis 29.08.08 (Fa. Henning) 
3. Abladen von Paletten für Theaterverein Randau am 30.08.08 um 10 Uhr (Mitglieder 

Ortschaftsrat, herr Grühl). 
4. Verteilung von Aushängen (Herr Schneckenhaus, Kultur- und Heimatverein). 
5. Reinigung (Entfernung Grünbewuchs) am Grundstück Breite Straße 18 (Gemeindehof) 

(verantwortlich Herr Schneckenhaus) 
6. Besorgung eines Strohballens fürs Bogenschießen (verantwortlich Herr Ingolf Schulz)  
 
 
 
 
 
5.2. Ausführungsplanung Breite Straße 
 
Prof. Lingener: Der Ortschaftsrat hat seine Anregungen und Bedenken zum Ausbau der „Breiten 
Straße“ mit dem Planungsbüro Muting und dem Tiefbauamt abgestimmt. 
Zu den offenen Punkten (Betonflächen vor Haus-Nr. 17 und 19) wird der Rückbau beschlossen. 
Der Ortschaftsrat Pechau faßte dazu folgenden Beschluss: 
 
Beschluss-Nr. PE 003-07(IV)08 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigt die abschließenden Festlegungen mit dem Planungsbüro 
Muting und dem Tiefbauamt der Landeshauptstadt Magdeburg zur Ausbauplanung der „Breiten 
Straße“ in Pechau. 
Die Betonflächen vor den Grundstücken Nr. 17 und 19 werden zurückgebaut.  
Der Ortsbürgermeister informiert TBA und Muting GmbH. (Anlage) 
 
Abstimmungsergebnis. Der Ortschaftsrat Pechau stimmten dem Beschluss einstimmig zu. 
 
 
 
 
 
5.3. Renaturierung der alten Elbe (Volksstimme v. 04.08.2008) 
 
Der Ortsbürgermeister hatte den Volksstimme-Artikel zum Anlasss genommen, über dieses 
Thema zu diskutieren. 
Das Projekt, welches Prof. Lüderitz bereits in Randau in einer Ortschaftsratssitzung dargelegt 
hatte, wurde von den Ortschaftsräten von Pechau kritisch betrachtet. 
 
Herr Scharf (CDU-Landtagsabgeordneter): Wenn das Projekt vom Bund gefördert wird, könnte 
auch das Land dem Projekt zustimmen. Eine Information zum Projekt für den Ortschaftsrat 
Pechau durch Prof. Lüderitz wäre sinnvoll. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau wird eine Information von Prof. Lüderitz zum Projekt anstreben und 
sich anschließend dazu eine Meinung bilden. Zu dem Vortrag von Prof. Lüderitz sollen auch 
Vertreter des Umweltamtes Magdeburg  eingeladen werden. 
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5.4. Wertstoffentsorgung 
 
Prof. Lingener informierte über das Pilotprojekt der Entsorgerfirmen in Pechau keine 
Großkontainer mehr aufzustellen, sondern jedem Haushalt die Möglichkeit einzuräumen, eine 
blaue und eine gelbe Tonne zur Entsorgung von Wertstoffen, zu bestellen. Ziel ist es, die 
Wertstoffsammlung für die Bürger und die Entsorgungsbetriebe zu erleichtern. 
Probleme gibt es in Pechau in der Wohnanlage „Am See“, wo der Platz für viele kleine 
Wertstoffbehälter gering ist, und bisher die Wertstoffe in die öffentlich aufgestellten Container 
entsorgt wurden. 
Eine Lösung ist die gemeinsame Nutzung von je einem Behälter (11000 l) für Papier (blaue 
Tonne) und Leichtverpackungen (gelbe Tonne), durch mehrere Haushalte. Die betroffenen 
Bürger wurden informiert. Es haben aber bisher nur wenige reagiert. 
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Prof. Lingener: -In Auswertung einer Befahrung der Radwege im Bereich Randau/Calenberge 
und Pechau am 24.06.2008 wurden Maßnahmen zur Mängelbeseitigung eingeleitet. 
Offen sind noch Mängel, die an Wegabschnitten vorliegen, die nicht im Eigentum bzw. in der 
Verfügungsgewalt der Stadt Magdeburg sind. 
Das sind: 
1. Radweg (Teilabschnitt) von Randau nach Pechau durch die Kreuzhorst (zuständig Forst) 
2. Rad-und Reitweg (Teilabschnitt) von Pechau bis zur Klusbrücke (zuständig Gemeinde 

Plötzky) 
Die Bemühungen durch den Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg (Frau 
Andruschek) und Amt 61 (Dr. Peters) haben für die genannten Problemabschnitte noch keinen 
Erfolg gebracht. 
 
-Eine umfangreiche Verkehrszählung am Abzweig Hauptstraße – Calenberger Straße hat keine 
Erkenntnisse gebracht, dass das Verkehrsaufkommen in der Calenberger Straße besondere 
Maßnahmen erfordert. Mit dieser Verkehrszählung sind die seitens der Stadt vorgesehenen 
Maßnahmen im Zusammenhang mit dem Problem „Motoradfahrer“ abgeschlossen. Die 
Ergebnisse wurden den Ortschaftsräten zur Einsicht gegeben. 
 
-Am 30.08.2008 wird durch den Kultur- und Heimatverein eine Storchentafel am Standort des 
Storchennestes in Pechau eingeweiht. Dazu sind alle Ortschaftsräte und Bürger eingeladen. 
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-Am 4.09.2008 sind 2 Vertreter des Ortschaftsrates Pechau zu einem Gespräch zur 
Wasserrahmenrichtlinie im Ministerium für Landwirtschaft und Umweltschutz eingeladen, um 
ihre Bedenken vorzutragen. 
 
Herr Ingolf Schulz wies darauf hin, dass in der Breiten Straße im Bereich der Hausnummern 1-3 
Bäume in die Oberleitung des Energieversorgers gewachsen sind. 
Prof. Lingener weist darauf hin, dass bereits im Mai auch andere Stellen betreffend, Hinweise an 
Herrn Beyer gegeben wurden 
Frau Wanitschka: Werden die neu angepflanzten Bäume in der Hauptstraße gegossen? 
 
Mehrere Ortschaftsräte bekundeten, dasss sie eine Wässerung der Bäume in der Hauptstraße 
schon beobachtet haben. 
 
Dr. Petzoldt: Im Bereich des nördlichen Umflutdeiches (nähe Klusdamm) ist ein Fuchsbau. 
Herr Schneckenhaus wird den zuständigen Betrieb (LHW) davon in Kenntnis setzen. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.10 Uhr. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




